
سْمِ اللهِ ا  ِ ب ِ
مِ لرَّحْمَن 

ْ الرَّحِي 



PELAJARAN KE 3

الدرس الثالث



Isim-isim Yang Lima

اَءُ الأَ  َسْأ ُُ اَلْأ ََ مْأ



ٍُ ذ وُْمَُكَُف  وُْوْكَُحَُ كَُأَخ وُْوْكَُأبَ ُ  ال
AyahmuSaudaramuIparmuMulutmuYang memiliki harta

ٍُ فالكَُالكَُحََُكَُأَخَالكَُأَبَُ ذَاُمَال
AyahmuSaudaramuIparmuMulutmuYang memiliki harta

يُْكَُيُْأبَُ  ٍُ ذ يُْمَُكَُف يُْيْكَُحَُ كَُأَخ  ال
AyahmuSaudaramuIparmuMulutmuYang memiliki harta

عُ وُْمَرْف ُ 

ٌُ مَنْصُ  وْ

وْرُ مََْرُ 



KAIDAH 

Isim yang lima berasal dari kata-kata berikut

 ٌُ ذَوُ هُ فَ وُْحَمُ أَخُ أَ
Ketika disambung dengan kalimat lain harus 
menggunakan huruf penghubung (tidak bisa langsung. 
Ini berbeda dengan isim mufrod yang bisa langsung 
disambungkan tanpa huruf penghubung. Perhatikan 
contoh perbandingan berikut ini!



كَُك تَالبُ =كَُ+ٌُ ك تَال
سْم ُالْم فْرَدُ  اَلْْ 

 ٌُ كَُأبَ  وُْ=كَُ+أَ
اَلَْْسْْالء ُالْْمَْسَةُ 



Huruf yang digunakan untuk menghubungkan isim 
yang lima dengan kalimat yang ada di depannya 
adalah:
1. Wawu (و) dalam keadaan marfu’
2. Alif (ا) dalam keadaan manshub 
3. Ya (ي) dalam keadaan majrur
Kalimat yang dihubungkan dengan isim yang lima ini 
bisa apa saja asal sesuai dengan penggunaannya

KAIDAH 



ُبَُرُ كُْأَبَُبَُرُ بَكُْأبَ  وُْ رُ كُْأَبِ 

ُدَُاو دَُأَبَُدَُدَاو دَُأبَ  وُْ او دَُأَبِ 

ي ُ أَخَالُعَُي ُ لُ أَخ وُْعَُ
يُْعَُل  ي ُ لُ أَخ 

ُهُ رَََُرَْ ُْأَبَُهُ رَََُرَْ ُْأبَ  وُْهُ  رَََُرَْ ُْأَبِ 

لْمُ ذ يُعُ مُ ذَاُع لُْمُ لُْذ وُْعُ 

لُ ذ يُفَضُْلُ ذَاُفَضُْلُ ضُْذ وُْفَُ

ُسَُدُ عِ يُْأَبَُسَُدُ عِ يُْأبَ  وُْسَُ دُ عِ يُْأَبِ 

ٍُ أبَ  وُْطَُ ٍُ أَبَُطَُالل  ُطَُالل  ٍُ أَبِ  الل 



Isim Maqshur dan Manqush

رُ وَ  قُ الَأمَْقأصُوأ صُ  الأمَْْقأ وأ



وْرُ الَْمَقْصُ 
ُم عُِْ كُ لُُّاسْم  ُه وَ ُلَْزُ الَْمَقْص وْر  ر ه ُألَ ف  ُآخ   ٌ مَةُ رَ

Isim maqshur adalah setiap isim yang mu’rab dan 
diakhirnya terdapat alif lazimah.
Mu’rab artinya adalah perubahan akhir kalimat
Alif lazimah artinya alif tetap yang asli dan bukan 
merupakan huruf tambahan



الَْفَتَُ
Pemuda

CONTOH

ىالَْو صْطَُ
Di tengah

فَىالَْم صْطَُ
Yang dipilih

الَْْ دَى
Petunjuk

م وسَى
Musa

ع يْسَى
Isa



قُ  وْصُ الَْمَن ْ
 ٌُ ُم عِْرَ كُ لُُّاسْم  ُه وَ ر ه ُيََء ُلَْز مَة ُمَكْسُ الَْمَن ْق وْص  وْرََ ُمَالُآخ 

لَهَال قَ ب ْ
Isim manqush adalah setiap isim yang mu’rab dan diakhirnya 
terdapat yaa laazimah dan huruf yang sebelumnya berharokat
kasroh
Ya laazimah artinya yaa tetap yang asli dan bukan merupakan 
huruf tambahan



يالَْْالدُ 
Yang menunjukkan

CONTOH

يالَرَّامُ 
Yang melempar

ُ الَزَّان 
Yang berzina

يالَْقَالضُ 
Yang memutuskan

اعُ  يالَدَّ
Yang menyeru

يالَْعَِالصُ 
Yang bermaksiat



Isim yang tidak bisa
dimasuki tanwin

مُ الَّذِي أْصَرِ اَلْأِسأ فُ لَْ يقَ



َُْ نْصَر  ُ اَلْْ سْم ُالَّذ يُْلَُْ
لَيْه ُالت َّنْو ْْن ُه وَُالْْ سْم ُالَّذ يُلََُْْدْخ ل ُعَُ

Adalah isim yang tidak bisa dimasuki oleh tanwin dan
juga kasrah (kecuali pada keadaan tertentu).
Isim ini terbagi ke dalam beberapa bagian dan akan
datang perinciannya. Insya Allah



ةُ عَالئ شَُ
CONTOH

يْلُ إ سْْالعُ 
فالط مَةُ 

ُُ س لَيْمَُ ال

يْمُ إ بْ رَاهُ 

 ُُ ع ثْمَال

ٍُ ْ  وْس فَُمَرْيَُ  زَْْ نَ



LATIHAN 

Sebutkan jenis isim-isim berikut ini!

ُ ُ–قَمَر  َُ رََُ مَيْسَُ–سَعَِالدََ ُ–نَُفالئ ز ُْْ–م دَر  س و
ُ  ُ يَّال ُ–أبَ  وُْمُ َمَّد ُ–ك رْس   ٌ الَنَّاله يُ–أبَْ وَا



I’rab dan Bina’

عأرَابُ وَالأ  بَِِْاءُ اَلْأِ



ُأوََاخُ  ر  ُه وَُتَ غْي ي ْ  ٌ عْرَا ُدُ اَلْْ   ٍ ُب سَبَ ُالْعَِالم لُ ر ُالْكَل م  خ وٍْ 
I’rab adalah perubahan akhir-akhir kalimat 
disebabkan masuknya ‘amil.
‘Amil berarti yang beramal dan dalam hal ini dia
adalah faktor penyebab perubahan harakat akhir 
sebuah kalimat di dalam bahasa Arab.



Amil dibedakan menjadi dua, yaitu : ‘Amil Lafdzi dan ‘Amil
Ma’nawi

‘Amil Lafdzi
Amil yang tampak atau kelihatan, contoh: ُُالْمَدْرَسَة فِ 
Lafadz فى disebut ‘amil, karena mempengaruhi lafadz
sesudahnya yaitu : المدرسة



‘Amil Ma'nawi
‘Amil yang tidak kelihatan, disebut amil hanya
dikarenakan hukum atau kaidah di dalam Bahasa Arab, 
contoh :

ُمَ ْتَه دُ   ٍ الَطَّالل 
Lafadz الطالب diakhiri dengan harakat dhommah karena
kedudukannya sebagai mubtada’ dan ini dinamakan
dengan ‘amil ma'nawi (amil yang tidak kelihatan)



CONTOH

ُيْذُ لْمُ تُ هَذَاُ ْْت  ُمَعَُيْذًالْمُ تُ رأََ رْت  يْذُ ت لُْس  م 
Ini adalah seorang
murid

Aku telah melihat
seorang murid

Aku telah berjalan bersama
seorang murid.

Pada contoh di atas perhatikan harokat akhir kalimat  (تلِْمِيْذ ٌ)
bisa berharokat dhommah, fathah atau kasroh sesuai
dengan ‘amilnya. Ini yang dinamakan dengan i’rab



ر ُالْكَلُ  دًََُالَْبنالءُه وَُل ز وْم ُأوََاخ  ُحَاللَةًُوَاح  م 
Bina’ adalah tetapnya akhir-akhir kalimat pada satu 
keadaan.
Kalimat-kalimat berikut ini tidak bisa berubah harakat 
akhirnya

كَيْفَُ,ُذ يالََّ,ُحَيْثُ ,ُهَذ هُ ,ُه وَُ



رَفْعُ 

ٌُ عْرَُأقَْسَالم ُالُْْ  ا

ضُ خَفٍُُْ نَصُْ

MACAM-MACAM I’RAB

جَزْمُ 



رَفْعُ 
Mengangkat, meninggikan

Ciri aslinya adalah dhammah

ُ ٌُ ,ُرَج لُ ,ُبَ يْت  ك تَال

 ٍُ نَصْ
Mendirikan ,menegakkan
Ciri aslinya adalah fathah

تًالُ ك تَالبًُ,ُرَج لًُ,ُبَ ي ْ



خَفْضُ 
Menurunkan, merendahkan

Ciri aslinya adalah kasrah

ُ ٌُ ,ُرَج لُ ,ُبَ يْت  ك تَال

جَزْمُ 
Memotong, memutuskan
Ciri aslinya adalah sukun

ٍُْ َْكْت  ,يَسْك تُْلُ ,ُلََُْ
لَُْتََْل سُْ



نُْذَل كَُالرَّفْع ُوَُ ُوَُفلَ لَْْسْْالء ُم  ُوَالْْفَْض   ٍ هَالالنَّصْ لَُْجَزْمَُف ي ْ
Maka bentuk perubahan (i’rab) bagi isim adalah rafa’, nashab dan 
khafdh dan tidak ada jazm 

ُم نُْذَل كَُالرَّفْع ُوَُ  ٍ زَْم ُوَلَُْخَُفلَ لْْفَْ عَِال ْْ ُوَا  ٍ هَالالنَّصْ فْضَُف ي ْ
Maka bentuk perubahan (i’rab) bagi fi’il adalah rafa’, nashab dan jazm 
dan tidak ada khafdh 



ا سْمُ 
رَفْعُ 

ٍُ نَصُْ
ضُ خَفُْ

لُ ف عُِْ
رَفْعُ 

ٍُ نَصُْ

جَزْمُ 



مُ لْْ سُْأنَْ وَاع ُا

METODE MAQI

PEMBAGIAN ISIM 

BERDASARKAN I’RABNYA

MACAM-MACAM ISIM

ُُّ ٌُ الَْم عِْرَُالَْمَبْن 
TETAPBERUBAH



ٌُ لْم عُِْاَلْْ سْم ُاَُ رَ

وْضُ مََْفُ /مََْر وْرُ مَرْف  وْعُ 

Isim Mu’rab

 ٌُ مَنْص وْ

 ٌُ ٌُ المَرَضًُ,ك تَالبًُرَضُ مَُ,ُك تَال رَضُ مَُ,ُك تَال



ُُّه وَُمَُلََُْْ ت َُ سْم ُالْمَبْن  ٍُ اَلْْ  ر ه ُب سَبَ ُأَخ  ُالْعَِالم لُ غَي َّر  ُد خ وٍْ 
Isim Mabni adalah isim yang tidak berubah akhirnya
disebabkan masuknya ‘amil. Perhatikan contoh-contoh
berikut ini.

اذَُهَُجَالءَُ
Aku melihat Iniٌِِ Aku berjalan bersama

dengan Ini

ْْتُ  ُمَُاهَذَُرأََ رْت  اهَذَُعَُس 
Telah datang

Ini



ُه وَُمَالُتَ غَي َُّ  ٌ سْم ُالْم عِْرَ ُد خُ اَلْْ   ٍ ر ه ُب سَبَ ُالْعَِالم لُ رَُأَخ  وٍْ 
Isim Mu’rab adalah isim yang berubah akhirnya
disebabkan masuknya ‘amil. Perhatikan contoh-contoh
berikut ini.

الذُ تَُأ سُْجَالءَُ
Aku melihat

seorang ustadz
Aku berjalan bersama

seorang ustadz

ْْتُ  ُمَعَُالذًاأ سْتَُرأََ رْت  الذُ أ سْتَُس 
Telah datang

seorang ustadz




